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編集後記
　新年明けましておめでとうございます。今年は「丑年」、「我慢（耐える）」や「発展の前振れ（華が出る）」
を表す年になると言われています。ロータリークラブはまさに今こそ、互いの絆をもって、この災いを乗り
越え、新な希望の年にすることが、原点にあるのではと思います。立ち上がろうロータリー、立ち上がれ日本、
立ち上がれ世界。この先にある平和な世界を目指して。

第2740地区ガバナー事務所 〒849-1315　佐賀県鹿島市大字三河内甲290-7
TEL：0954-69-1705　FAX：0954-69-1706
E-mail：ri2740hanashima@athena.ocn.ne.jp　
URL：http://www.d2740.org/

超人気「のごみ人形」の干支鈴
　「のごみ人形」は、昭和 38年（1963）の「うさぎ鈴」、平成 3年（1991）の「ひつじ鈴」、平成 26年（20
14）の「稲荷駒」と 3回も全国版の年賀郵便切手に採用された。終戦間もない頃、染色家の故鈴田照次氏が郷
土玩具として考案し、現在は、染色家（人間国宝）の鈴田滋人氏と妻の信子さんが受け継いでいる。
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2740 地区ロータリアンの皆様、謹んで新年のお慶びを申し上げます。
　昨年 7 月より 2020 ～ 2021 年度が始まり、例年、7 月 1 日（曜日に関係なく）東京品川プリ
ンスホテル高輪で『ガバナー会』が開催されています。
　私も『ガバナーノミ二ー』『ガバナーエレクト』と過去 2 回出席して参りました。今年度は『ガ
バナー』として参加することとなり、直前ガバナーとガバナーが対面しての懇親会で、各 34 地
区のガバナーはそれぞれ地区の PR とガバナー、パストガバナー、ガバナーエレクト、ガバナー
ノミニーの重要な顔合わせ、親睦の場でもあります。勿論、各分科会もあって有意義な『ガバナー
会』であります。
　今年度は 7 月のスタートから新型コロナウイルスの感染が拡大する最中に九州地区には未曾有
の豪雨が襲いました。恐れていたコロナ禍の中での災害、二重の苦難による被害が大きかった第
2700 地区（福岡）、2720 地区（熊本・大分）には、前年 8 月末に『佐賀豪雨』の折りに義援金
を頂きました同額の 215 万円、250 万円の金額を災害義援金としてお送りさせて頂きました。
　公式訪問につきましては、月信 Vol.5（11 月号）で報告しましたように７月 14 日（火）から
10 月 6 日（火）まで新型コロナが蔓延する中、『56 クラブ』全てを終えることができました。
コロナで休会のクラブ（11 クラブ）は、会長・幹事・会長エレクト、ガバナー・地区幹事・地
区副幹事の 6 名で協議会を実施して回りました。その後、『佐世保北 RC』『長崎南 RC』より、
例会のお誘いがあり、改めて公式訪問に伺いました。何処のクラブ訪問でも、ロータリアンの歓
迎に胸をうたれ感動いたしました。会員の皆様ありがとうございました。『感謝・感激』
　20 年 2 月に行いました『地区チーム研修セミナー』( ガバナー補佐・地区委員長）は、研修会・
懇親会まで開催が出来安堵いたしました。     
　3 月予定だった『会長エレクト研修セミナー』は新型コロナの蔓延により各グループのガバナー
補佐の皆様に資料を送付し、『会長エレクト研修セミナー』をお願いせざるを得ない前代未聞の
開催となってしまいました。ガバナー補佐の皆様には感謝に堪えません。ありがとうございまし
た。 　
　また、5 月予定だった『地区研修・協議会』も、今年度のための最大の研修セミナーでしたが、
新型コロナ感染拡大が続き、その感染防止対策のため、例年の開催方法で実施することが出来な
いまま、結局冊子・DVD による研修のみとなって新年度に進みました。今年度はコロナに振り
回され最低の年度となってしまい、ロータリアンの皆様には大変ご迷惑をかけたことを深くお詫
び申し上げます。
　尚、DVD では基調講演・各部会でご指導をいただきましたパストガバナー・直前ガバナーの
皆様本当にありがとうございました。
　◆「基調講演」　駒井英基パストガバナー
　◆「会長・幹事部会」　宮﨑清彰パストガバナー

Governor’s  message

花　島　光　喜

新年明けましておめでとうございます

　　2020－2021 年度　第 2740 地区　ガバナー
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　＊ロータリアンに今出来ることは自らが　『ウイルスに感染せず・人に感染させないこと
　　に最大限注意しながら、我らが生業を守ることではないでしょうか。』
　このことが今できる最大の職業奉仕であり、社会奉仕であると考えます。

『共にこの難局を乗り越えましょう』

　◆「クラブ管理運営・会員増強・公共イメージ部会」　カウンセラー 千葉憲哉直前ガバナー
　◆「職業奉仕・社会奉仕部会」　カウンセラー　野口清パストガバナー
　◆「青少年奉仕部会」　カウンセラー　﨑永剛パストガバナー
　◆「ロータリー財団・米山記念奨学部門」　カウンセラー　岩永信昭パストガバナー
　又、DVD 収録のため、ガバナー事務所まで出向いていただきました。更に、収録関係スタッ
フの皆様方にも佐賀や諫早まで同行出張いただき、ご協力に心より感謝申し上げます。
11 月 25 日 ( 水 )、第 49 回ロータリー研究会（Web）による参加。
11 月 26 日 ( 木 )、2020－2021 年度ガバナー会議（Web）による参加。12 月 5 日 ( 土 )、国
際ロータリー第 1‐A、2、3 地域の戦略計画セミナー（Web）による参加等、新型コロナウイ
ルスの蔓延により、（Web）による会議、セミナーで大変です。最後になりましたが、今年も引
き続きご指導頂きますよう宜しくお願い致します。 

『 地区大会について現状ご報告 』
　10 月に予定していた『地区大会』は、現在令和 3 年 5 月 21 日（金）～ 23 日（日）に延期し
ておりますが、更にこれをどう進めるか、今後の新型コロナウィルス感染の状況を注視しながら
又、同時に全国のガバナーが様々な形で計画されておりますことも参考にさせて頂き、2 月末ま
でに判断する予定です。
　会員の皆様には大変ご心配をお掛けしますが、厳しい状況のなかでの判断にご理解を頂きます
ようお願い申し上げます。         
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新型コロナウイルスに対する世界のロータリーの活動
　新型コロナウイルスの猛威により世界に不安と困難な状況が広がる中、ロータリー会員と参加
者たちが画期的な方法で支援し、離れていても手を差し伸べる方法があることを示しています。
　奉仕と行動を大切にするロータリー会員は、地域社会で率先してプロジェクトを立ち上げ、支
援を必要とする人びとへの援助を行っています。しかし、多くの地域で生活が急変しており、保
健専門家らは、人びとが互いの距離を空け、感染力の強いこのウイルスの拡大防止のために必要
であれば自己隔離することを呼びかけています。
　「疾病の予防と治療」はロータリーの主な活動分野の一つです。これまでも会員は、適切な手
洗いや感染予防法について啓発活動を行い、医療従事者への研修や医療機器を提供してきました。
現在は、各地の保健当局による新型コロナウイルス情報の周知を援助し、パンデミック（世界的
大流行）によって多大な負担を強いられている医療施設や病院に防護用品を寄贈するといった活
動を行っています。
現在までに、以下のようなさまざまな方法で会員が地域社会を支援しています： 

・感染の被害が最も大きな国の一つであるイタリアでは、第 2080 地区内のクラブが寄付を募り、
多くの患者をかかえる病院のために人工呼吸器と　防護用品を購入しました。さらに、中国での
流行が最悪となった際には、現地での感染拡大防止のため、同地区のクラブがマスク購入用に
21,000 ドル以上を集めました。   

・同じくイタリアの第 2041 地区はネットで寄付を募り、ミラノの催事場に建てられた 400 床の
病院で新型コロナウイルス患者の治療にあたる医師や看護師のために、防護用品を購入しました。

・香港では、ロータリークラブが資金を集めて医療品を購入し、公営住宅を訪問してマスクと殺
菌剤を配りました。     

・スリランカのロータリークラブは、空港トイレに体温計を設置したほか、コロナウイルスに関
する認識向上のポスターを作成して全国の学校に配りました。  

・パキスタンのカラチ・ダラクシャン・ロータリークラブは、数千枚のマスクを地元市民に配布
しました。      

・第 3700 地区（韓国）内のクラブは、赤十字に 155,000 ドルを寄付しました。

・ナイジェリア、アクワイボム州のロータリークラブは、ウイルスの恐ろしさを伝えるキャンペー
ンを実施。地元の 2 つの学校でコロナウイルスによる病気と予防法について指導したほか、健康
維持のための衛生週間に関する資料を配布しました。  

・米国（メリーランド州）のメトロ・ベテスダ・ロータリークラブでは、各ボランティアが毎週、
隔離状態にある一人暮らしの市民に連絡して状況を確認し、必要なものがないかどうかを尋ねて
います。会員はまた、このような人びとの玄関先に花を届ける活動も行っています。
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・直接会う例会や行事を中止・延期したクラブと地区は、親睦を保つ独自の方法を見出し、奉仕
活動に工夫を凝らすことでパンデミックに対応しています。

・フェニーチェ・デル・トロント・ロータリー E クラブは、3 月 11 日に行ったオンライン例会
に一般の人びとを招待。ウイルス学者を講演者に招き、コロナウイルスの感染経路や予防方法に
対する知識を広めました。 

・シンガポール・ロータリークラブはウェビナーを実施し、疫学者と感染症専門家を招いて、コ
ロナウイルスとパンデミックに関する疑問や懸念に答えてもらいました。

・イーストジェファーソン・カウンティ・ロータリークラブ（米国ワシントン州）は、クラウド
ファンディングを活用し、宅配サービスを行う地元の食料品店、薬局、レストランのオンライン
リストを作りました。

・ヘレフォード（英国）のロータリー会員は、支援を必要とする人と、支援を提供できる人・団
体をつなぐために、ロータリー会員や一般の人びとから成るフェイスブックのグループを立ち上
げました。3 月 14 日開始して以来、6,900 人以上がグループに参加しています。

・ショウンバーグ・ホフマンエステイツ・ロータリークラブ（米国イリノイ州）は、予定されて
いた毎年恒例の募金行事の 2 日前に、この行事をフェイスブック上で実施することを決定。100
品以上のオークションを行い、前年とほぼ同額の 100,000 ドル以上の募金に成功しました。行
事でふるまう予定だった 350 人分の食べ物は、地元の恵まれない人びとに届けられました。 

・シリコンバレー・ロータリー E クラブ（米国カリフォルニア州）は、他クラブの会員を招いて
オンライン会議を開き、会員がつながりを維持するためのデジタルツール活用法を紹介しました。
この会議を録画し、会員がいつでも閲覧シェアできるようにしています。 

・第 34 ゾーン（米国の一部とカリブ海諸島）は、会員のつながりを保つためのオンラインツー
ル活用ガイドを作成。カリビアン 7020 ロータリー E クラブは、ゾーン内のクラブがオンライン
例会を実施できるように援助しています。

Governor’s  message

危機への対応にテクノロジーを活用
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ロータリー財団委員会報告
岡村　康司（長崎南ＲＣ）　　　　　　　　　　ロータリー財団委員長

　今年はコロナの影響で毎年 11 月に行われる「ロータリー財団セミナー」は令和 3 年 2 月に「補
助金管理セミナー」と合体させて行うことになりましたが、財団月間に合わせた卓話の依頼が 2740
地区の 11 クラブから寄せられましたので私ロータリー財団委員長の岡村と西川義文・補助金委員長

（大村 RC）の二人で手分けして回ってきました。今年訪れた 11 クラブの多くが 30 名未満の比較
的小さなクラブでしたが私たちの話を真剣に聴いてくださいました。30 分という短い時間なので財
団の全容をお話しすることはできませんでしたが、私が「財団の歴史と現況」西川委員長に「地
区補助金とグローバル補助金」というように話をおおまかに二つに分けて対応しました。
　よく「ロータリー財団の話は難しくてよくわからない」というメンバーの反応を仄聞しますが、確か
にロータリークラブの存在自体が日本人には理解しづらいところであることは否めません。難しいもの
を難しい言葉で伝えても貴重な時間が無駄になのでなるべく平易な言葉を使い財団の全貌が伝わる
30 分になるように努めました。
　とは言え、二人がかりでも11 クラブを回るのは 65 才になった二人の委員長にはしんどいものがあ
りましたが（笑）知らないクラブを訪問することは例会やロータリー活動への取り組み方を考える上
で大いに参考になることがあり、またそこで貴重な出会いも生まれます。
　平戸クラブの卓話を終え次の卓話（唐津中央 RC）のため唐津に前泊した時のことですが、当ク
ラブの米田 均 R 財団委員長さんにはご自宅にまでご招待いただきましたが、そこにはクラブの幹部
の方々（竹尾会長、勝山幹事、宮丸直前会長）も私の到着を待っていらっしゃいました。初めて会
う人たちとの楽しい話（唐津くんちと長崎くんちの話など）に米田さんの奥様の心づくしの唐津の郷
土料理をごちそうになるという嬉しい出来事がありました。最初は戸惑いましたが初対面の私を温か
く迎えてくださった方々にこの紙面をお借りして感謝申し上げます。本当にありがとうございました。
　今年は 2 月あたりから地区の活動もほとんどできない状態で年が明けますが、ロータリー財団委員
会はコロナ禍で出来得る限りの奨学金事業活動を行い、二人の優秀なグローバル補助金奨学生をア
メリカの大学に送り出すことができました。長崎大学医学部の賀来敬仁君（Kaku Norihitoアメリカ・
ミシガン大学）と韓国・ソウル大学の高銀彬さん（KouYunbin アメリカ・ミシガン大学）です。医
学と音楽の分野で二人の留学生には更に研鑽を積んで世界で活躍していただきたいと思うばかりです。
　令和 3 年も頑張って補助金事業をやっていきますのでロータリー財団に温かいご支援をいただきま
すようお願い致します。

訪問先クラブ
　10/26 武雄　11/6 諌早　11/10 佐世保ハウステンボス　11/10 佐賀大和　11/17 北松浦　
　11/19 平戸　11/20 唐津中央　11/24 大村　11/24 長崎みなと　11/30 長崎中央　
　12/9 長崎南　

　以上 11 クラブ

「ロータリー財団月間」を振り返って
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ファシリテーション委員会報告
吉岡　義治（佐賀南ＲＣ）ファシリテーション委員会（ＲＬＩ準備）委員

　今回のＲＬＩＤＬ研修開催にあたり、新型コロナウィルスが運よく佐賀・長崎両県内において、落ち着いた状況
であったことで、花島ガバナーのご理解のもと、徹底的な衛生管理と蜜を回避して、無事、開催できました事に
お礼申し上げます。
　今年度は準備委員会としての開催であった為、全クラブへのご案内には至りませんでしたが、次年度に繋げ
ていければと願っております。
　受講者の方 に々は、９月２５日、２６日、１０月２５日の延べ３回にわたる研修を受講していただきました。
昨年度、福岡第２７００地区研修をご厚意で受講させていただいた１０名と合わせて、３０名以上のファシリテーター
（進行役）が誕生する予定です。
　研修会最終日に、ＲＬＩスタート年次の塚崎ガバナーエレクトにご参加いただいた事は、大変、意味深い事であっ
たと思います。
　また、花島ガバナー、第２７００地区古賀ガバナーにも、お越しいただき、大変、充実したものになりました。
参加者の共感を得ながら、物事を考えていく手法（ファシリテーション）は今では、世界の主流となりつつあります。
新しいアプローチで、クラブの更なる活性化に繋げていければ幸いです。
　なお、ＲＬＩの手法は世界５３８地区の内、４８０地区で採用されており、現在では世界の主流となっております。

◎第２７４０地区　ＲＬＩＤＬ研修報告

米山委員会報告
高谷　信一（長崎出島ＲＣ）米山記念奨学委員

　11月 23日14:00から佐賀学園において「2021 学年度米山
奨学生面接官オリエンテーション」が開催された。
　このオリエンテーションは12月 20日開催予定の選考面接にお
ける面接官となるために必須となる重要なもので、花島ガバナー、
塚﨑ガバナーエレクト、宮﨑評議員、駒井理事を始め地区役員、
地区米山委員会のメンバーが参加して行われた。
　始めに松田地区委員長から米山奨学生の現状についての報告と
コロナ禍のもと活動が大幅に制限される中、奨学生間の交流と親
睦を深めるため、創意工夫をして出来る限りのサポートを行ってい
る旨の報告があった。さらに本日はより良い学生を見極め選考するために、このオリエンテーションで学んで頂き
たいと挨拶があった。
　続いて大家地区委員のユーモアを交えた巧妙な語り口による面接官としての心得に関するプレゼンテーション、
本多地区委員が具体的な書類審査、面接試験についての説明を行った。
　宮﨑評議員から地区委員にはベテランが多いので今回の面接も安心して任せられるとの言葉を頂き、花島ガ
バナーが参加者一人ずつに対し面接官の委嘱状を手渡しされ、選考面接に向けた準備が整った。
　米山奨学事業がロータリアン皆様からの貴重な寄付金で成り立っている事業であり、「どんな奨学生を採用し
たかで奨学事業の価値が決まる」ことを念頭におき、地区の皆様方により良い影響を与えてくれるであろう学生
を選考しなければならない使命を再確認してオリエンテーションは終了した。

◎米山奨学生面接官オリエンテーション
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米山奨学生研修旅行報告

　地区米山記念奨学委員会では、１１月１４日～１１月１５日の日程で大分方面に研修旅行を実施しま
した。
　毎年７月に研修旅行を実施していたのですが、今年はコロナ禍による影響で各地域でのコロナの感染
状況を確認しながら、行き先や日程を調整した次第です。
　参加者は、奨学生が１２名、地区委員が６名、カウンセラーが３名の計２１名で、感染予防対策をしっ
かりと行い実施しました。
　内容については、奨学生に報告書を出してもらっていますので、見て頂きたいと思います。
　今年度は、コロナ禍の影響で事業が思うように出来ない状況で、奨学生同士の親睦が取れていなかっ
たのですが、このような状況下の中で開催した今回の研修旅行は、今まで以上に親睦が深まり、非常に
実のある思い出深い研修旅行になったと思います。

松田　洋一（諫早北ＲＣ）　米山記念奨学委員長
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米山奨学生研修旅行報告

　私はグェンバンアイン（NGUYEN VAN ANH）と申します。ベトナムから参りました。現在、長崎ウエス
レヤン大学現代社会学部外国語学科 3 年生です。諫早南ロータリークラブでお世話になっております。
　11 月 14 日から 15 日まで研修旅行として米山奨学生と一緒に大分県に行ってきました。米山奨学生の 11
人、カウンセラーと地区員の 8 人と一泊二日を楽しく過ごしてきました。大分県の湯布院、アフリカンサファ
リ、高崎山自然動物園とうみたまごに行きました。私ははじめ大分に行き、初め紅葉を見に行きました。思っ
ているよりきれいでした。また、動物園、アフリカンサファリなどへ行って、動物を見て可愛いでした。時々、
動物を見て自由に行けないから、かわいそうと思いました。特にサル家族はお母さんが子供に世話を見て感動
しました。この二日間、皆と一緒に遊んで、たくさんの話しができて、いい思い出ができました。他の奨学生
と仲よくなったような感じがして、非常にうれしです。この縁がつながりになって奨学生終了後でも、ずっと
続けていきたいです。私にとって、とても有意義な研修旅行でした。
　今回の研修旅行を準備してくださった地区員皆に心から感謝いたします。

グェン　バン　アイン（諫早南 RC）

　私たち 2740 地区米山奨学生は 11 月 14 日から 11 月 15 日まで別府方面に一泊旅行を行きました。残念な
がらお仕事やインフルエンザなどで参加人数は予定より少なかったですが、十分に楽しくて、奨学生そしてロー
タリアンの方たちと親睦を深めることが出来ましたし、話しながら日本のことや世界を勉強することが出来た
2 日でした。
　11 月 14 日初日は大分に行きました。私は佐賀地区の奨学生だったので金立 SA にて佐世保の方たちと観
光バスに乗ってくる長崎地区の方たちと合流しました。バスには感染症対策がされていて旅行期間中もみんな
気を付けてくれてて安心して旅行の一歩を踏み出すことが出来たと思います。最初に付いたところは大分湯布
院の勢吉茶屋でした。宗教的理由で豚肉料理を食べれない奨学生とため豚肉なしの料理が来てくれて特別食
りょり一緒に食べてる感があって嬉しかったです。美味しい料理を食べて湯布院を観光しました。週末だった
ので久しぶりに賑やかな街を見て回りました。次についたところはアフリカンサファリでした。色んな動物に
直接餌を与えながら目の前で元気に食べている姿を見てたら私も楽しくて元気になちゃってました。初日の最
後の目的地は宿泊施設でした。私と同じく 2019 年からの奨学生であるベトナムの子と同じ部屋に 2 人 1 室
だったのですごくうれしかったです。しかも窓からが海が見えて最高でした。夜には偶然にも誕生日を迎え
た奨学生が 2 人も行って奨学生みんなで一緒にお祝いをしたり、温泉に入ったり最後まで本当に楽しかったで
す。日本人と韓国人には慣れている温泉、サウナ文化が他の国の奨学生たちには珍しい文化らしく、初めて共
同風呂に入ってみたという奨学生もいました。これも一つの文化体験であるし、勉強になったと思います。
　2 日目の朝は温泉で日の出を見ながら始まりました。ホテルを出て高崎山自然動物園で約 1700 匹いるサル
たちの中約 700 頭のサルを見て、近くのうみたまごと言う水族館にいて遊びました。この旅行 2 日で陸海の
動物をできるだけすべて見た感じでした。お土産も多く買いました。嬉しいことにも大分で使える GoTo ト
ラベルクーポン 2 千円分をいただいていたので普段お世話になっている方たちにお土産をいっぱい買ってあ
げることが出来ました。私にとってはおそらく最後の米山奨学生としての研修旅行だったのでもっと意味深
く素晴らしい思い出になった旅行でした。この旅行を企画して下さった米山委員長の松田さん、米山委員会
の方たちに感謝をいたします。また、私たち米山奨学生を応援してくれているロータリアンにも大きな感謝
をいたします。これからも日本と母国そして世界をつなげる架け橋になるように頑張っていきたいと思いま
すのでこれからもご協力と応援よろしくお願いします。

マ　ジョンジュ（牛津 RC）

米山奨学生 研修旅行報告書
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米山奨学生研修旅行報告

　今回久しぶりのロータリー米山奨学生の集いで修学旅行を新型コロナに気をつけながら実現して、美しい景
色や美味しい料理を満喫でした。残念ながら本多さんが今回出席できずが、旅行の計画をしていただき、心か
らお礼を申し上げます。
　地区委員やカウンセラーとともに、アフリカンサファリやうみたまごや高崎動物園で動物を見ました、特に
サファリでライオンや鹿などに餌をやるのはとても印象に残っています。秋の紅葉の山や素敵な別府湾の浜辺
に日の出の景色やみなさんが入っている写真がたくさん撮りました。
　この旅を通して、奨学生の皆さんと将来の進路や今の悩みなど色々な話ができて、お互いの距離を縮まり、
凄くリラックスなリクリエーションと思って、楽しかったです。
　まだ、コロナ流行り続いていますが、うみたまごやホテルの人がたくさんいっらしゃるため、みんなどうか
ご自愛ください。無事に次の年をお迎えしましょう。

ソウ　ギョクジュ（佐賀南 RC）

　米山奨学生になって、もう半年を経ちました。米山ロータリー機構は奨学生たちの間の交流を促すために、
今月の 15 日と 16 日に研修旅行を行いました。コロナのせいで、例年より遅くなったが、みんなもとても楽
しかったです。土曜日の朝 9時から、長崎地域の委員と奨学生たちはバスに乗って出発しました。途中で佐賀
と諫早の委員、奨学生たちと集合して湯布院に行きました。
　12 時半に着いて美味しい料理を食べた後、金鱗湖に観光していきました。金鱗湖は思うより綺麗でした。紅
葉に囲まれている金鱗湖が秋でとても美しく見えます。午後、動物園にいって、ジャングルバスに乗車して観
察しました。野菜と肉を準備して動物たちに食べさせて楽しいでした。とてもいい体験だと思っています。夜
になって、みんなは泉ホテルに泊まって、晩餐を食べました。晩餐の際に、委員たちの励ましで、ハイボール
を 2杯飲みました。結局はすぐ酔っぱらって 8時から寝てしまいました。その日もアインちゃんジャスミンの
誕生日ですが、酔っぱらった私が誕生日パーティーとしての二次会に参加しなかったです。非常に残念でした。
　16 日に別府の高崎山の高崎自然動物園とウミタマゴに行きました。まず、動物園の中で、サルを見に行き
ました。どこでも可愛いサルがいました。写真をあまり撮らないの私がたくさんサルの写真を撮りました。
そして、ウミタマゴで色々な海洋生物がしました。私が好きなのエビをたくさん見ました。驚いたことに、イ
カルのダイナミックでした。肥満の体はいくつの柔軟な動作をやれてびっくりしました。
　今回の研修旅行を通じて、みんなを仲良くなる上にお互いによく了解しました。留学生として、一人暮らし
なので寂しい時が多いです。今回の研修旅行はとても楽しい思い出です。

ギ　ズイシュン（長崎西 RC）

　初めての大分旅行で楽しくて充実した二日間を過ごしました。湯布院、金鱗湖、アフリカンサファリ、高
崎山自然動物園、うみたまごを巡って、様々な体験や学習をしました。私の中で一番印象残ったのは高崎山
自然動物園です。餌やりさんの解説を聞きながら、動物園と違って足元まで来たおサルさんを見るのはすご
く面白くて、通常の動物園では見られない野生のおサルさんの表情もいっぱいカメラに残りました。普段研
究と子育てでたまったストレスは解散され、癒されました。素晴らしい研修旅行を企画してくださった委員
会の方々に心より感謝します。
　また、一日目の夜、留学生の皆さんがアインさんの部屋で集まって、レイさんがケーキとお菓子を買って
くれて、皆さんでいっしょにアインさんと私の誕生日を祝ってくれて、夜中まで話しあって楽しかったです。
美景と美食を満喫しながら、普段話せない人とも話せたり、外国への理解も深めたり、完璧な修学旅行だっ
たなと思いました。

オウ　リヘイ（長崎 RC）
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米山奨学生研修旅行報告

　大学に編入してからは団体で旅行をするのは今回初めてです。出発する前は大人しすぎの性格の自分が皆と
仲良く旅行を楽しめるかいろいろ心配していましたが、バスに入った瞬間、皆のノリのおかげなのか私のテン
ションも上がりました。
　まず、湯布院で遊びました。湯布院を出、アフリカンサファリに入園しました。そこで、バスを乗り、餌
を求めバスに近寄ってくるいろんな動物に餌をあげ、可愛いと楽しく叫びながら限られた場所に限られた自
由で生きているんだなぁと可哀想に思いました。出会った動物の中、一番印象なのはハイエナです。失敗の
経験を覚え２回目の失敗はしないと言う賢さを魅力だと思いました。それから、ホテルに着き夕食でいろい
ろ会話をし、その後も集り会でまたいろいろ話をし、皆ともっと仲良くできました。
　今回の研修旅行を計画していただき、本当に心から感謝しております。今回の研修旅行で楽しい経験だけ
でなく、動物との出会いで得られたレッスンと会うことが少ない奨学生の皆との関係を深められた機会とい
う貴重な経験を得ることができました。来年の研修旅行があれば、今回のように先輩になる私が先輩らしく
皆のテンションを上げワイワイ旅行が盛り上がるように頑張っていきたいと思います。

　11 月 14 日と 15 日、ロータリー米山奨学生たちと一緒に大分へ研修旅行に行きました。大分で湯布院、ア
フリカンサファリ、高崎山とうみたまごに行きました。とても楽しかったです。研修旅行の時に一番よかった
のはアフリカンサファリです。私はライオン、クマ、トラ、キリンのような動物を初めて見ました。動物に餌
をやることは私にとって非常に大切な思い出になりました。
　今回の旅行では、動物に対する愛情はもちろん、友達と前よりもっと仲良くなり、改めて優しい友達ができ
たと気づきました。それは、1 日目の夜の時でした。ホテルで休憩する時には、2 人の奨学生の誕生日祝いを
した後、お互いのことを話しました。夜遅くまでみんなと遊んだり、一緒に歌ったり、幸せな気分になりました。
私たちは一緒に写真を撮って、旅行のビデオも作りました。これらは私がロータリー米山奨学生の頃の思い出
です。素晴らしい人々、素晴らしい友達と会う機会、そして日本がどれほど美しいかを見る機会を与えてくれ
て頂いたロータリーにとても感謝しています。この研修旅行に参加して、本当に嬉しかったです。
　これからもロータリー米山と良い関係を築いていきたいと思 っています。そして、私は次回のロータリーイ
ベントに行くの楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

　この間 14 日から 15 日にかけて二日間で、温泉が有名である大分観光の湯布院と別府に米山ロータリーの
地区委員と並びに、カウンセラー、奨学生の皆さんと一緒に行きました。
　今年はコロナウイルス感染拡大の影響でロータリーの活動があまり活躍できなく、その他にロータリーア
ンや他の奨学生と親睦を高める機会もなかったです。米山ロータリー奨学生として皆さんと付き合うのが最
後の機会となる今回の研修旅行では私にとってとても貴重な思い出でした。今まで話したことがない奨学生
にもたくさんのこと楽しく話したり、違う文化を交流しても積極的に聞いたりすることが出来て、兄弟のよ
うでした。
　そして、今回の研修旅行では、はじめて野生動物と触れ合いことでしたので様々なことを考えさせてくれ
ました。それに、親睦会の最後に牧さんが言った「私は人間であることに感謝する」言葉が私の頭にずっと
残された。今の自分が自由に生活することに感謝し、不自由な動物に対する優しい心を持つのが大事です。
それは人間として正しいことの一つだと考えました。
　最後に、母国を離れて日本で一人暮らしを始めた私は自分の第二家族といえる米山ロータリーの皆様と出
会ったことを心から感謝いたします。

レーチュン　ハイ（佐世保北 RC）

　今月の 15 と 16 日にいよいよ研修旅行に行った。例年より結構遅くなったそうだったが、非常に楽しかっ
た。今度は初めて大分県の由布院と別府に行った。
　土曜日の朝九時から出発して、諫早と佐賀に委員、奨学生たちと合流してから由布院に向かった。金鱗湖が
美しく、ちょうど紅葉の季節で、緑と赤の山が水面に写されていた。午後、アフリカンサファリに行って、ジャ
ングルバスに乗車して野生動物にエサをやりながら観察した。肉食動物のライオンやベンガルトラもいるし、
象やキリンもいる。それに、チーターとグラントシマウマを混合に飼育していることもみた。夜が別府の温
泉ホテルに泊まって、懇親会をして、夜にアインとジャスミンの誕生日お祝いとして、みんな集まって、い
ろいろ話した。奨学生のみんなともっと仲良くした。バスでガイドさんから温泉を三回入るのが一番いいと
聞いたが、一回しか入らなかった、今度こそ絶対三回入ろうと思っている。長崎にいる二年半が既に九州大
部なところに行った。佐賀では奨学金の面接だけだが、ほかは大分と宮崎だけ残っている。今度が大分に行っ
て、あと宮崎に行きたいと思う。
　二日目に別府の高崎山とウミタマゴに行った。高崎自然動物園にて多くの野生サルがいた。小さいサルが
すごく可愛かった。写真を多く取っていた。ウミタマゴである驚いたことがあった。太刀魚がいた。太刀魚
が深海魚なんで、水族館で飼養することが非常に難しい。これも普段に市場で生きている太刀魚が見えない
理由なんだ。しかし、ウミタマゴで生きている太刀魚が見えた。とてもきれいな魚。
　今回の研修旅行を通して、奨学生のみんなを仲良くしていた。きれいなところに行ったりして、とても楽
しかった。

チョウ　カイウ（長崎北 RC）

11
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米山奨学生研修旅行報告

　大学に編入してからは団体で旅行をするのは今回初めてです。出発する前は大人しすぎの性格の自分が皆と
仲良く旅行を楽しめるかいろいろ心配していましたが、バスに入った瞬間、皆のノリのおかげなのか私のテン
ションも上がりました。
　まず、湯布院で遊びました。湯布院を出、アフリカンサファリに入園しました。そこで、バスを乗り、餌
を求めバスに近寄ってくるいろんな動物に餌をあげ、可愛いと楽しく叫びながら限られた場所に限られた自
由で生きているんだなぁと可哀想に思いました。出会った動物の中、一番印象なのはハイエナです。失敗の
経験を覚え２回目の失敗はしないと言う賢さを魅力だと思いました。それから、ホテルに着き夕食でいろい
ろ会話をし、その後も集り会でまたいろいろ話をし、皆ともっと仲良くできました。
　今回の研修旅行を計画していただき、本当に心から感謝しております。今回の研修旅行で楽しい経験だけ
でなく、動物との出会いで得られたレッスンと会うことが少ない奨学生の皆との関係を深められた機会とい
う貴重な経験を得ることができました。来年の研修旅行があれば、今回のように先輩になる私が先輩らしく
皆のテンションを上げワイワイ旅行が盛り上がるように頑張っていきたいと思います。

ヨス , チャンラダ（佐賀北 RC）

　11 月 14 日と 15 日、ロータリー米山奨学生たちと一緒に大分へ研修旅行に行きました。大分で湯布院、ア
フリカンサファリ、高崎山とうみたまごに行きました。とても楽しかったです。研修旅行の時に一番よかった
のはアフリカンサファリです。私はライオン、クマ、トラ、キリンのような動物を初めて見ました。動物に餌
をやることは私にとって非常に大切な思い出になりました。
　今回の旅行では、動物に対する愛情はもちろん、友達と前よりもっと仲良くなり、改めて優しい友達ができ
たと気づきました。それは、1 日目の夜の時でした。ホテルで休憩する時には、2 人の奨学生の誕生日祝いを
した後、お互いのことを話しました。夜遅くまでみんなと遊んだり、一緒に歌ったり、幸せな気分になりました。
私たちは一緒に写真を撮って、旅行のビデオも作りました。これらは私がロータリー米山奨学生の頃の思い出
です。素晴らしい人々、素晴らしい友達と会う機会、そして日本がどれほど美しいかを見る機会を与えてくれ
て頂いたロータリーにとても感謝しています。この研修旅行に参加して、本当に嬉しかったです。
　これからもロータリー米山と良い関係を築いていきたいと思 っています。そして、私は次回のロータリーイ
ベントに行くの楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

アメリア , リズキー（鹿島 RC）
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米山奨学生研修旅行報告

　今回、２０２０.1１/1４（土）～ 1１/１５日 ( 日 ) までの２日間２７４０米山奨学生 研修旅行「別府」に
参加しました。地域委員、カウンセラーと奨学生、合計３５名程集まり、別府の事 を見学して来ました。

◎１日目　湯布院
　湯布院は初めてですが、大好きです。 
湯布院の秋は本当に美しいです。 湯布
院の秋の紅葉の下を歩くと、とてもワ
クワクします。 時間があまりないので、
ここですべての興味深い場所を探索す
ることはできませんでした。 また湯布
院に戻って来たいと思います。

アフリカサファリ
　日本最大級の規模を誇るこのサファ
リパークは、正式には「九州自然動物
公園アフリカンサファリ」という名称
です。こちらのサファリロードは約 6km
もあり、車でじっくりと見て回れば、
アフリカにいるような気持ちを味わえ
ました。動物に餌をやるということに
なると、とても楽しい気分になります。 この場所の美しい景色を見て、本当に感動しました。

ホァン , キン　ガン（佐世保南 RC）

◎2 日目　高崎山自然動物園
　私は初めてここにいました。 天気はとて
もよかったです。 サルが楽しんでいるのを
見るのは面白かったです。 猿の家族はとて
もかわいいので、ずっと目を離れなかった
です。

うみたまご水族館
　水族館が大好きな私は、ここにいることにとても喜んでいました。 海の生き物を見るのは心地よいもので
した。

感想
　初めて他の生徒と一緒に旅行したときは、本当に嬉しかったです。 旅行中、他の奨学生と交流したり、皆
と一緒に楽しく話したり、遊んだりしてとても充実な旅行でした。 皆のおかげさまで、私は多くのことを勉
強できました。心から本当に感謝しました。
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2020 年 10 月会員数・出席報告

＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　7 月 1 日から 2020 年 10 月末までの増減です。

佐 賀

小 城

牛 津

多 久

佐 賀 大 和

佐 賀 西

佐 賀 北

佐 賀 南

神 埼

佐 賀 空 港

有 田

武 雄

鹿 島

嬉 野

大 町

太 良

唐 津

伊 万 里

唐 津 東

唐 津 西

伊 万 里 西

唐 津 中 央

佐 世 保

平 戸

北 松 浦

佐 世 保 西

松 浦

4 

4 

4 

3 

4 

3 

4 

4 

4 

3 

4 

4 

4 

4 

5 

5 

4 

3 

5 

4 

4 

4 

4 

4 

4 

4 

4 

79.5 

73.3 

90.2 

86.5 

74.0 

80.7 

84.8 

70.7 

73.3 

78.3 

75.4 

76.5 

79.2 

89.9 

93.9 

86.4 

64.3 

93.9 

84.6 

90.5 

88.9 

83.4 

90.3 

97.0 

80.2 

88.4 

84.5 

85.3 

89.8 

76.3 

82.1 

83.6 

74

27

33

37

25

196

41

43

38

36

18

176

32

49

31

24

14

10

160

61

28

50

35

37

36

247

73

26

24

19

25

167

5

3

1

4

5

18

3

2

3

3

1

12

2

4

4

1

0

0

11

0

0

0

0

0

4

4

0

2

0

3

1

6

76 

28 

32 

36 

25 

197 

41 

44 

39 

37 

19 

180 

31 

52 

33 

24 

14 

9 

163 

60 

30 

50 

35 

37 

39 

251 

76 

26 

24 

20 

28 
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5 

3 

1 

4 

5 

18 

3 

2 

3 

3 

1 

12 

2 

4 

4 

1 

0 

0 

11 
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0 

0 

0 

0 

5 

5 

0 

2 

0 

3 

1 

6 

1 

1 

0 

0 

0 

2 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

1 

0 

0 

0 

1 

0 

0 

0 

0 

0 

2 

2 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

1 

0 

0 

1 

0 

2 

0 

0 

0 

1 

0 

1 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

0 

1 

0 

0 

0 

1 

1 

0 

0 

0 

0 

1 

0

1

0

-1

0

0 

0

0

0

-1

0

-1 

0

0

1

0

0

0

1 

0

0

-1

0

0

2

1 

-1

0

0

0

0

-1 

2 

1 

-1 

-1 

0 

1 

0 

1 

1 

1 

1 

4 

-1 

3 

2 

0 

0 

-1 

3 

-1 

2 

0 

0 

0 

3 

4 

3 

0 

0 

1 

3 

7 

クラブ名 例
会
数

平均
出席
率

会員数 当該月グ
ル
ー
プ

第
１
グ
ル
ー
プ

第
２
グ
ル
ー
プ

第
３
グ
ル
ー
プ

第
４
グ
ル
ー
プ

第
５
グ
ル
ー
プ

7 月
1 日

うち
女性

うち
女性当月末 新

入
退
会

増
減

累
計

小計

小計

小計

小計

小計

佐 世 保 南

佐 世 保 東

佐 世 保 北

佐世保中央

佐世保東南

HTB 佐世保

大 村

島 原

雲 仙

大 村 北

島 原 南

大 村 東

諫 早

諫 早 北

諫 早 西

諫早多良見

諫 早 南

長 崎

福 江

長 崎 北 東

福 江 中 央

長 崎 西

長 崎 琴 海

長 崎 北

長 崎 南

長 崎 東

長崎みなと

長 崎 中 央

長 崎 出 島

4  

4  

4  

5  

4  

4  

4  

4  

5  

4  

3  

4  

5  

4  

4  

4  

2  

4  

3  

4  

3  

3  

3  

2  

3  

4  

4  

4  

4  

100.0 

81.0 

100.0 

81.4 

63.0 

84.8 

85.0 

89.5 

83.2 

80.3 

92.4 

62.7 

84.5 

82.1 

85.0 

87.2 

99.5 

83.9 

80.0 

87.1 

85.6 

76.8 

78.6 

88.7 

77.8 

66.7 

79.0 

84.5 

79.3 

82.1 

83.3 

97.4 

76.7 

83.9 

83.2 

58

25

39

47

37

21

227

46

26

11

24

18

38

163

73

72

45

34

14

238

67

31

38

17

40

10

203

73

70

39

31

48

70

331

2,108

0

0

2

1

0

2

5

4

2

0

1

1

4

12

0

3

0

0

9

12

0

0

1

0

1

0

2

0

0

2

1

0

11

14

96

60 

25 

42 

49 

38 

22 

236 

43 

28 

10 

25 

19 

37 

162 

73 

77 

45 

33 

15 

243 

68 

32 

39 

16 

40 

8 

203 

81 

71 

41 

31 

48 

72 

344 

2,153

0 

0 

2 

1 

0 

2 

5 

3 

2 

0 

1 

1 

4 

11 

0 

4 

0 

0 

9 

13 

0 

0 

2 

0 

1 

0 

3 

0 

0 

2 

1 

0 

11 

14 

98 

0

0

1

0

0

0

1

1

1

0

1

0

0

3

0

2

0

0

0

2

0

0

2

0

0

0

2

1

0

0

0

0

0

1

14

0

0

0

0

0

0

0

1

0

1

0

0

0

2

0

0

0

0

0

0

0

0

1

0

0

0

1

0

1

0

0

0

0

1

9

0

0

1

0

0

0

1 

0

1

-1

1

0

0

1 

0

2

0

0

0

2 

0

0

1

0

0

0

1 

1

-1

0

0

0

0

0 

5 

2 

0 

3 

2 

1 

1 

9 

-3 

2 

-1 

1 

1 

-1 

-1 

0 

5 

0 

-1 

1 

5 

1 

1 

1 

-1 

0 

-2 

0 

8 

1 

2 

0 

0 

2 

13 

45 

クラブ名 例
会
数

平均
出席
率

会員数 当該月グ
ル
ー
プ

第
６
グ
ル
ー
プ

第
７
グ
ル
ー
プ

第
８
グ
ル
ー
プ

第
９
グ
ル
ー
プ

第
10
グ
ル
ー
プ

7 月
1 日

うち
女性

うち
女性当月末 新

入
退
会

増
減

累
計

小計

小計

小計

小計

小計

56 クラブ合計
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新入会員紹介

鹿島 RC
松尾 文敏
（株）ひぜん

代表取締役

大村北 RC
川原 一樹

株式会社かわはら建築
代表取締役

いちよし証券（株）

大村 RC
渡邉 雅大

弁護士法人 大村綜合法律事務所
弁護士

君
小城 RC

谷口 秀隆
蘭蘭 代表

君

諫早北 RC
古野 智恵 君君

島原 RC
藤田 昭比古

（株）しまばらウェルネッサンス

佐賀 RC
寺井 啓人

佐賀県ヤクルト販売株式会社
専務取締役

君

 君君

神埼 RC
服巻 和孝 君

唐津中央 RC
青木 勝信
青木企画（株）
代表取締役

唐津中央 RC
清水 俊寿

Carrot 浜玉クリニック
院長

君
佐世保北 RC
中村 祐二

（株）Ｅ・ファシリティーズ
代表取締役

君

長崎北東 RC
馬場崎 務

リコージャパン（株）
販売事業本部　長崎支社　支社長

長崎北東 RC
伊藤 かがり

かがり歯科クリニック
院長

 君君
諫早北 RC
南原 寛人

（株）南原
代表取締役

君

君

長崎北 RC
有馬 理

ありま法律事務所
弁護士

君

※今月号に掲載が間に合わなかった新入会員の方の
　ご紹介は、次号に掲載させていただきます。

私たちの新しい仲間になられました方々
をご紹介します。 ※氏名の下部は勤務先、役職

物故者

佐賀 RC

（享年 76 歳） （享年 67 歳）
野中 博久 君

謹んでご冥福を
お祈り申し上げます。
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寄附者紹介
御厚意に深く感謝申し上げます。認証者の方を掲載いたします。

種　類 氏　名 クラブ名

菊 池　廣 行

マルチプルポールハリスフェロー

ベネファクター

ポールハリスフェロー

メジャードナー 大村北

樋 口　聡 子

指 山　康 二

岩 政　　 孝

荒 木　静 男

渡 辺　忠 俊

井 手　雅 康

渡 瀬　 　寛

三 山　 　格

高 谷　信 一

北島　利彦

佐世保西

佐世保中央

佐世保中央

大村

大村東

諫早

諌早北

長崎

長崎出島

長崎出島

米山記念奨学会

種　類 氏　名 クラブ名

米山功労者メジャードナー 藤 井　 良 介

永 田　 武 義

福 田　 俊 郎

為 永 　伸 夫

宮 﨑　清 彰

濵 口　吉 治

中 山　虎 雄

小 川  　　信

船 津 　　 学

松 田 　信 哉

三 谷　 秀 和

渡 会　 祐 二

平 石　 晃 一

近 藤　 竜 一

緒 方　 信 行

南 部  　　建

溝 上  純一郎

井 手　 雅 康

三 山　 　 格

永 松  真利子

宮 﨑　 宗 長

馬 場 　貴 博

岡 　　 光 正

熊 上  富士夫

野 口 　和 子

田 中　 宝 代

(有)フカヤ

米山功労者マルチプル

米山功労者

米山功労法人

佐世保北

佐世保北

佐世保北

大村東

諌早北

唐津中央

唐津中央

佐世保南

佐世保北

佐世保北

佐世保北

佐世保北

佐世保北

佐世保北

佐世保北

佐世保中央

佐世保中央

諫早

長崎

唐津中央

佐世保中央

佐世保中央

佐世保中央

長崎出島

長崎出島

長崎出島

唐津中央

ロータリー財団
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ガバナー　花島　光喜

「雪の祐徳稲荷神社」　　写真提供：佐賀県観光連盟

編集後記
　新年明けましておめでとうございます。今年は「丑年」、「我慢（耐える）」や「発展の前振れ（華が出る）」
を表す年になると言われています。ロータリークラブはまさに今こそ、互いの絆をもって、この災いを乗り
越え、新な希望の年にすることが、原点にあるのではと思います。立ち上がろうロータリー、立ち上がれ日本、
立ち上がれ世界。この先にある平和な世界を目指して。

第2740地区ガバナー事務所 〒849-1315　佐賀県鹿島市大字三河内甲290-7
TEL：0954-69-1705　FAX：0954-69-1706
E-mail：ri2740hanashima@athena.ocn.ne.jp　
URL：http://www.d2740.org/

超人気「のごみ人形」の干支鈴
　「のごみ人形」は、昭和 38年（1963）の「うさぎ鈴」、平成 3年（1991）の「ひつじ鈴」、平成 26年（20
14）の「稲荷駒」と 3回も全国版の年賀郵便切手に採用された。終戦間もない頃、染色家の故鈴田照次氏が郷
土玩具として考案し、現在は、染色家（人間国宝）の鈴田滋人氏と妻の信子さんが受け継いでいる。

ふるさと鹿島の原風景ふるさと鹿島の原風景


